
„Sie haben meine  

Leidenschaft gespürt.“ 

Nugzar (Nugo) Bakhtadze 

Mein Name ist Nugzar (Nugo) Bakhtadze und ich 

komme aus Georgien. Mit Anfang 20, genau vor 8 

Jahren, kam ich nach Deutschland als Au-Pair. 

Während der Zeit als Au-Pair habe ich schnell 

festgestellt, dass ich sehr gerne in Deutschland 

bleiben und hier studieren würde. Doch das war 

gar nicht so einfach, da ich die Sprache von Null an 

lernen musste. Die nächsten 2 Jahre waren sehr 

arbeitsreich. Nach zahlreichen Sprachkursen gelang es mir, die TestDaF-Prüfung zu bestehen. Ich war 

sehr glücklich. Ich konnte kaum glauben, dass ich bald mit dem Studium beginnen würde. Leider 

fehlte mir noch eine Hochschulzugangsberechtigung. In so einem bürokratischen Land wie 

Deutschland kann ein einziges Blatt über die Zukunft eines Menschen entscheiden. Oft reicht eine 

einfache Recherche oder ein Anruf bei der zuständigen Stelle nicht aus, um Aufklärung über die 

Möglichkeiten zu bekommen. 

Nach vielen Versuchen, den richtigen Weg zu finden, fühlte ich mich hilflos und frustriert. Genau in 

diesem Moment habe ich von der "Bildungsberatung Garantiefonds Hochschule" in Stuttgart 

erfahren. Als sie mich empfangen haben, war ich mir nicht sicher, ob sie mir helfen können oder 

nicht, aber eines war mir klar: Die Bildungsberaterinnen konnten meine Lage sehr gut verstehen, 

dazu haben sie meine Motivation und meine Leidenschaft gespürt und haben versucht, mich auf alle 

Fälle bei der Erfüllung meiner Träume zu unterstützen. Mit der Unterstützung der 

Bildungsberatungsstelle Stuttgart und nach einigen schriftlichen bürokratischen Schritten und 

Interventionen der Bildungsberatung bei der Anerkennungsstelle der Hochschule in Konstanz bekam 

ich dann endlich die Hochschulzugangsberechtigung. Im Sommersemester 2015 konnte ich an der 

Hochschule Esslingen mit dem Studium anfangen. 

Im SoSe 2018 habe ich das Studium "Internationale technische Betriebswirtschaft" erfolgreich 

abgeschlossen. Direkt im Anschluss habe ich eine tolle Möglichkeit bekommen, in den Beruf 

einzusteigen und gleichzeitig einen Masterabschluss zu erlangen. Momentan arbeite ich als Junior 

Produktmanager bei der Robert Bosch GmbH und studiere im Rahmen des berufsbegleitenden 

Masterstudiums an der „Steinbeis School of International Business and Entrepreneurship“ im 

Studiengang International Management. 

Meine Erfahrung nach diesem Weg ist, dass man sich in erster Linie sehr bemühen sollte, die 

deutsche Sprache zu lernen. Dann muss man die zahlreichen Möglichkeiten hier nutzen, um sich 

weiter zu entwickeln! 

 


